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衆議院原子力問題調査特別委員会ニュース 

平成 26.4.24 第 186 回国会第４号 

 

4 月 24 日（木）、第４回の委員会が開かれました。 

 

１ 原子力問題に関する件 

・赤羽経済産業副大臣、冨岡文部科学大臣政務官、磯崎経済産業大臣政務官、田中原子力規制委員会委員長及び政府参

考人並びに参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）東京電力株式会社代表執行役副社長       山 口   博君 

（質疑者及び主な質疑内容） 

中 村 裕 之君（自民） 

・原子力発電所の安全性を確保するためには、事業者間

で相互に安全性を監視するなどの実効性のある取組が

必要と考えるが、資源エネルギー庁の所見を伺いたい。 

・新規制基準に基づく適合性審査の効率化を図るため、

原子力規制委員会において行われている体制整備等の

具体策について田中原子力規制委員会委員長（以下「田

中委員長」という。）に伺いたい。 

 

中 野 洋 昌君（公明） 

・地方自治体における原子力発電所事故発生時の住民の

避難計画の策定に対し、国が支援を行う必要性につい

て、内閣府の見解を伺いたい。 

・東京電力福島第一原子力発電所（以下「福島第一原発」

という。）の汚染水対策においてはヒューマンエラーが

多発していることから、安全管理のマネジメント体制

を確立する必要があると考えるが、田中委員長の見解

を伺いたい。 

 

笠 井   亮君（共産） 

・関西経済連合会と九州経済連合会が、連名で原子力発

電所の一刻も早い再稼働を求める意見書を原子力規制

委員会に提出したとのことだが、この意見書を受け取

ったかどうか、田中委員長に伺いたい。 

・原子力規制委員会は厳しい立場で審査すると言いなが

ら、九州電力川内原子力発電所（以下「川内原発」と

いう。）の水素爆発の可能性を審査するために必要なク

ロスチェックを独自に行っておらず、電力会社の解析

結果を認めているに過ぎないと考えるが、田中委員長

の見解を伺いたい。 

 

 

近 藤 昭 一君（民主） 

・福島第一原発のサイト内における土壌調査の採取、分

析、評価の状況及び調査結果が公表されていなかった

期間においても分析、評価は行われていたのか原子力

規制庁に伺いたい。 

・市町村における原子力発電所事故発生時の住民の避難

計画及び避難住民の受入れ計画の策定状況について内

閣府に伺いたい。 

・受入れ計画の策定状況及び内容を政府も把握すべきと

考えるが、内閣府の見解を伺いたい。 

 

足 立 康 史君（維新） 

・原子力規制委員会が、日本原子力発電株式会社敦賀発

電所２号機直下の破砕帯を活断層と認定した経緯と再

調査の現状を伺いたい。また、活断層認定の見直しの

要否を判断する時期の目途についても伺いたい。 

・廃炉を促進するための仕組みが必要だと考えるが、資

源エネルギー庁の見解を伺いたい。 

・原子力発電所事故に係る損害賠償についての国の権限、

責任及び課題について冨岡文部科学大臣政務官及び磯

崎経済産業大臣政務官の見解を伺いたい。 

 

山 内 康 一君（みんな） 

・原子力規制委員会設置法に規定されている原子炉安全

専門審査会及び核燃料安全専門審査会については、そ

の役割を明確に定めるべきと考えるが田中委員長の見

解を伺いたい。また、法的根拠がなく乱立している検

討会や有識者会議を整理していかなければならないと

考えるがこの点についても見解を伺いたい。 

・原子力市民委員会が新規制基準は新たな安全神話を作

り出していると指摘している点について、田中委員長

の見解を伺いたい。 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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椎 名   毅君（結い） 

・これまで原発の基準地震動を超える地震が発生した例

があるため、川内原発の 620ガルという想定は小さい

のではとの懸念の声がある。新規制基準において基準

地震動をどのような考え方で定めたのか、また川内原

発の基準地震動の値はどのように計算されているのか

原子力規制庁に確認したい。併せて、海外で取り入れ

られている地震の発生頻度評価を新規制基準に設けて

いない理由を原子力規制庁に伺いたい。 

・新規制基準において破局的噴火に伴う火砕流の影響が

考慮されているのか、また川内原発の審査において桜

島の火砕流の影響を考慮しているのか田中委員長に確

認したい。 

 

小宮山 泰 子君（生活） 

・福島第一原発事故により拡散した放射性物質で汚染さ

れた１キログラム当たり 8,000 ベクレル以下の木くず

が滋賀県高島市の琵琶湖畔に不法投棄された事案につ

いて、福島第一原発事故によりこのような不法投棄事

案が発生していることに対する山口東京電力代表執行

役副社長の認識を伺いたい。併せて、同事案に対する

環境省の見解とともに、不法投棄の未然防止に向けた

対策を伺いたい。 

・福島第一原発の汚染水処理対策としての凍土方式遮水

壁の建設決定までに建設費用、運転費用、消費電力に

関し政府でどういった検討がなされたのかその内容及

び遮水壁事業に係る予算について赤羽経済産業副大臣

に確認したい。 


